

Transmettre à tous, diffuser plus loin











## L'éditeur des langues et civilisations du monde

#### Une mise en lumière de la relation entre la monarchie et les pouvoirs locaux de Cao Bắng

Située à la frontière du nord du Vietnam et dotée d'un relief accidenté, la province de Cao Bắng, pays des Tày, a longtemps été considérée comme une zone reculée, barbare, insalubre et potentiellement dangereuse pour les Kinh venus du delta. Pour bien administrer cette zone frontalière, le souverain dût accepter les privilèges des chefs autochtones en maintenant ses propres prérogatives comme les éléments symboliques. Mais, à partir de 1820, en visant à intégrer cette région au système administratif officiel du pays, l'empereur Minh Mang (1820-1840) a réalisé une politique pour éliminer le pouvoir des gardiens de frontière.

Cette étude rétrospective offre un nouveau regard sur le processus d'intégration des marches frontières du nord du Vietnam et sur les difficultés rencontrées par la cour de Hué dans sa gestion des régions frontalières.



ASIE(S)

sciences humaines et sociales

#### LA MARCHE DE CAO BÂNG

La Cour et les gardiens de frontière, des origines aux conséquences de la réforme de Minh Mang

Nguyễn Thi Hải

inalco PRESSES

Format papier et numérique

## La marche de Cao Báng:

La Cour et les gardiens de frontière,

des origines aux conséquences de la réforme de Minh Mang

# #Vietnam #Histoire #Frontières 5 #CaoBang #Minorités 5 #GardienDeFrontière #Montagne

### Nguyễn Thị Hải

Enseignante-chercheuse à l'École normale supérieure de Thái Nguyên (Vietnam), a soutenu sa thèse en Histoire et Civilisation à l'Université Paris Diderot en 2015. Elle poursuit des recherches sur les régions aux confins du Vietnam et de la Chine.